

Ahijado del ex Presidente es éxito de ventas en Suecia con su libro "Cuántas veces se puede matar a un hombre"

"En un momento odié a mi padre porque él eligió morir con Allende"

Hijo del mítico Eduardo "Coco" Paredes, Raymundo tenía 6 años cuando su padre, el jefe de Investigaciones, prefirió quedarse con Allende el 11 de septiembre de 1973 en el bombardeo de La Moneda.

MARCELA ANDRÉS

Antriguo jefe de Investigaciones y director de Chile Films, Eduardo "Coco" Paredes fue uno de los mejores amigos del Presidente Salvador Allende. El 11 de septiembre de 1973 fue detenido en el Palacio de la Moneda y sus restos fueron encontrados 22 años más tarde en el patio 29 del Cementerio General.

Ayer, su hijo Raymundo Paredes, de 35 años, apareció en Chile dispuesto a exorcizar aquella dura historia. Empresario de derecha e instalado en Suecia hace 29 años, presentó oficialmente su libro "Cuántas veces se puede matar a un hombre", donde relata la última semana de vida de su padre y cómo superó el dolor de pensarlo a los seis años.

Ahijado del propio Allende, explica que este libro con 40 mil copias vendidas en Suecia a un año de su publicación, comenzó en 1995. "Entonces, el Instituto Médico Legal llamó a mi madre para avisar que habían encontrado a mi padre. La autopsia, que demoró cuatro años, mostró que le habían quebrado todos los huesos del cuerpo mientras estaba vivo, después le echaron gasolina encima y luego lo quemaron con un lanzallamas. Estuvo diez días en ese estado y después le dispararon por lo menos 17 balas... Creo que esto explica el título del libro."

Luego de aquel episodio, Raymundo sintió la necesidad de saber más sobre lo que pasó con su padre y afrontar la historia que había dejado de lado por su trabajo como periodista y empresario en Suecia.

"Yo crecí con odio, fui odiado de mi país a los 6 años sin saber lo que había pasado con mi padre. Odiaba a dos personas, a mi padre y Pinochet. En un

Raymundo se presentó en Chile junto a su esposa sueca Anette Johansson y a su hija Isabella, quien figura en la portada de su libro.



momento yo tenía odio a mi padre porque, como un niño de 6 años, su decisión era: o se quedaba en la casa de nosotros la mañana del 11 de septiembre o se iba al Palacio a asistir al Presidente Salvador Allende. Él

eligió ir al Palacio, y como niño, eso es muy difícil de entender, y me costó todos estos años lograrlo."

Crear este texto fue para Raymundo una forma de liberarse y entender a su padre. Una tarea tan compleja que le significó abandonar durante cuatro años su exitosa empresa, dejándola en manos de sus empleados para poder viajar y comprender la historia que le faltaba.

"Desde entonces he hablado con mucha gente. Conozco a un doctor que vive en Suecia que también estaba en La Moneda el 73, pero optó por irse en ese momento. Era tan pequeña la diferencia entre decir yo me quedo o me voy, que eso me hizo entender un poco más profundamente qué sentía mi padre por esos cambios. Cualquier persona que diga eso merece todo el respeto y eso es lo que yo encontré. Perdóname a mi padre y le pedí perdón."

Hombre de derecha

Extrañamente a lo que se pudo

pensar, Raymundo Paredes no es un fiel representante de las ideas de su progenitor, una contradicción que hizo notar el periodista Iván Núñez, encargado de presentar el libro. Paredes comenta que su libro no va dirigido a personas "ni de izquierda ni de derecha", sólo a aquellos que tienen sentido común y respeto por la vida humana.

«Cómo explicabas tu tendencia política hoy?»

«Hay una gran diferencia de mi color político en Chile y en Suecia. Yo en Suecia viví en los barrios altos, fui a los mejores colegios privados, fui al internado del Rey. No es ningún secreto que yo siempre he sido muy de derecha, soy empresario.»

«El libro te liberó?»

«Yo cambié mucho como persona, fui madurando, maté a todos mis fantasmas y ahora puedo dormir tranquilo. Ahora veo con otros ojos a mi familia y no quiero traspasarle ningún odio a mis dos hijos. Antes, lo único que me interesaba era luchar

Un éxito televisivo

El hecho de vender más de 40 mil ejemplares ha convertido a Raymundo en una personalidad en Suecia, donde fue nombrado "el chileno del año" por el embajador de nuestro país, José Auth. Tanto revuelo ha causado, que la Televisión Estatal sueca envió a un equipo de periodistas a seguirlo para elaborar un documental en formato de cine sobre este viaje a Chile.

La directora encargada del proyecto es Nitza Kakoske, quien entiende que "Raymundo intenta decir las cosas en una forma distinta. En Suecia tiend un vacío, pero acá no lo entienden tanto como en Suecia. Aquí hay tantos libros sobre el tema, pero él tiene coraje y busca dialogar".

A esta intención se suman ofertas para realizar una película sobre el libro, pero Raymundo explica que aún no hay nada firmado. "Se han presentado proyectos en Estados Unidos y Europa, pero no tengo muy claro qué es lo que quiero, porque ninguna de las personas que han presentado proyectos entienden que este no es un tema político", concluyó.

por tener más y ser exitoso, pero después de vivir tan de cerca la muerte y la tortura, uno valora más la vida.

«¿Has sufrido prejuicio por ser el ahijado de Allende?»

«Sí que puedo hacer una proyección porque soy intocable, porque soy empresario de Suecia. Si vende o no el libro, eso no me importa para nada. Otra cosa es que la gente con que nos hicimos amigos hace cuatro años iba a mi casa sin saber quienes éramos. Nos aceptaron por el hecho de ser medios suecos, viví en una casa bonita. Una vez que te han aceptado, ¿qué te van a decir? Yo conocí un joven de mi edad que fue oficial del Ejército por 7 años. Era pololo de una amiga, no tenía idea de quién era yo, ni yo sabía quién era él. Nos pusimos a conversar y de repente le digo que soy ahijado de Allende. Empezamos a hablar sobre el tema y le mostré la autopsia de mi padre. Él se fue de mi casa con los ojos rojos a las 4 de la mañana, me abrazó y me dijo: ¡compadre, me has cambiado muchas cosas! Y por mi propio ejército me siento violado, porque ellos me dijeron que esto no había pasado.»

«¿Por qué tu hermano Nicolás no vino a la presentación del libro?»

«El ni siquiera lo ha leído. El dolor le impide tocar el tema. No es que no le interese, pero prefiere que yo sea el vocero de la familia.»

En un momento odié a mi padre porque él eligió morir con Allende" [entrevistas] [artículo] :_ Marcela Andrés.

Libros y documentos

AUTORÍA

Paredes Ahlgren, Raymundo

FECHA DE PUBLICACIÓN

2023

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

En un momento odié a mi padre porque él eligió morir con Allende" [entrevistas] [artículo] :_ Marcela Andrés. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile